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В минувшую пятницу в нарядно укра-
шенном к Рождеству и Новому году зале
«Улья» было по-особому душевно, тепло
и трогательно. Здесь в тот день чество-
вали младенцев, появившихся на свет с
июня по ноябрь этого года, - 28 мальчиков
и девочек. Причём «женихов» оказалось
на восемь больше, так что у «невест»
есть возможность из кого в будущем вы-
бирать пару для своей семейной жизни.
Правда, до этого ещё очень долго. Пока

же всё было ради них, таких маленьких,
почти кукольных детишек. Мамы и папы,
трогательно прижимая к груди своих
чад, поочерёдно выходили за подарками,
свидетельствами о рождении жителя го-
рода и цветами. 

Тимур, Григорий, Евгений, Дмитрий,
Ирина, Андрей, Дамир, Савелий, Мария,
Ульяна, Малика, Соломия, Людмила,
Диана, Артём, Роман…- они ещё плохо
реагировали на свои имена, однако вели

себя достойно обстановке: почти не пла-
кали, не хныкали… Да и чего плакать и
хныкать, если рядом мамы и папы!

Церемония чествования новорождён-
ных стала в городе хорошей традицией.
Как всегда, с добрыми напутствиями ма-
лышам расти здоровыми, умными, доб-
рыми, жизнерадостными и счастливыми,
а родителям – сил, терпения, перепол-
няющей душу и сердце любви, тепла и
уюта дому обратились к участникам це-
ремонии председатель горсобрания Елена
Коршунова и мэр Тынис Калберг. Дети
из кружков гимнастики и академического
пения поздравили маленьких виновников
торжества и их родителей танцевально-
вокальными номерами.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

Счастлива та семья, в доме которой поселилось маленькое чудо, пока ещё
не смышленое, порой очень крикловое, беспокойное, живущее по своему ре-
жиму, но такое родное, близкое, самое дорогое. Рождение ребенка – яркое и
запоминающееся событие в жизни каждой семьи. Это подарок судьбы. Нет
ничего прекраснее на свете, чем рождение человека.

И поселилось в доме счастье!
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Для достижения изменений в соци-
альном обеспечении важно, чтобы со-
циальные работники были готовы к ак-
тивному участию и осмыслению своей
роли в обществе. «В социальной сфере
важно поддерживать решения, которые
способствуют проживанию людей у себя
дома и их самостоятельности. Важно
помнить, что предложение о помощи
всегда начинается вблизи от дома. Когда
речь идет о социальной работе, мы не
должны забывать о том, кто выполняет
эту работу, то есть социального работника.
Стареющее население первым оказывает
давление на социальную работу, и это
предполагает, что социальные работники
будут более открыто говорить о равной
и лучшей Эстонии. Конечно, беспокоит
нехватка специалистов, однако главная

этому причина – низкая заработная плата.
Государство из года в год увеличивало
долю заработной платы социальных ра-
ботников, но, безусловно, здесь есть куда
стремиться. Поэтому я также призываю
местные самоуправления ценить соци-
альных работников и прислушиваться к
их предложениям», – сказал министр со-
циальных дел Танель Кийк.

Министерство социальных дел в раз-
витии социального обеспечения уделяет
особое внимание предоставлению услуг
долгосрочного ухода. Цель – увеличить
объём услуг и круг их получателей, а
также сократить финансовую нагрузку
на получателей услуг и их семьи. Большие
и маленькие изменения в этой сфере
происходят постоянно. Например, вспо-
могательные средства для людей с осо-

быми потребностями стали более до-
ступны, поскольку при покупке многих
вспомогательных средств теперь не нужно
повторно предъявлять справку об их не-
обходимости. Также будет упрощена про-
цедура оценивания, исключающего тру-
доспособность состояния и степени тя-
жести недуга у детей, постоянное со-
стояние которых остается неизменным
или прогрессирует. 

Для того, чтобы создать социальной
работе хороший образ, важно активное
участие как государства, местных само-
управлений, так и организаций, дей-
ствующих в этой сфере. Особенно важ-
ную роль играет Эстонская ассоциация
социальной работы. Она объединяет лю-
дей, связанных с социальной работой, и
тех, кто ценит эту работу, а также дей-
ствующие в этой сфере некоммерческие
объединения. Цель ассоциации – содей-
ствовать благополучию людей, которые
работают в этой сфере, а также продвигать
социальную работу и формировать со-
циальную политику.

Анна ТИСЛЕР, советник 
по связям с общественностью 

Министерства социальных дел

Из официальных источников

В своём выступлении на открытии ежегодной конференции Эстонской ассо-
циации социальной работы министр социальных дел Танель Кийк призвал
ценить социальных работников и всех тех, кто работает в этой сфере. По
словам министра, это означает достойную заработную плату, социальные га-
рантии и уважение в обществе.

На последних заседаниях гору-
правления рассмотрен ряд во-
просов, проекты по которым пе-
реданы для дальнейшего обсуж-
дения в горсобрание. Это вопро-
сы, касающиеся проекта бюдже-
та города на 2020 год, проекта
Программы развития водопро-
водной и канализационной си-
стем города, реновации улиц Вес-
ки и Ранна, проведения конкурса
госпоставки. По другим рассмот-

ренным горуправлением вопросам приняты реше-
ния.

* Подведены итоги конкурсов госпоставок,  и
решено заключить договоры подряда:

- с Lammutusmehed OÜ о сносе жилого дома по адресу:
ул. Каяка,20. В конкурсе участвовали семь фирм. Пред-
ложение названной фирмы оказалось наиболее успешным.
Сумма договора – 19 680 евро;

- с AS Pinus о покупке молока и молочных продуктов
для школ города. Сумма договора – 26 988 евро;

- с OÜ Kerxtas kaubandus о приобретении рождествен-
ских подарков для детей, посещающих детские сады, и
для школьников с первого по шестой классы. Сумма до-
говора – 4 738 евро.

* Решено выдать разрешение на снос здания по ад-
ресу: ул. Тервисе, 17.

* Утверждены составы попечительских советов:

- Ваналиннаской школы – Любовь Богданова, Наталья
Чигасова, Ритта Васильева, Анастасия Фарбтух, Анна
Игнатенко, Андрей Ионов, Тынис Сеэсмаа, Артур Вылу,
Алевтина Ермакова;

- Силламяэской гимназии - Юлия Проймина, Дмитрий
Виноградов, Наталья Данилов, Елена Тамми, Олег Кул-
таев, Елизавета Черемисина, Тынис Сеэсмаа, Лаура Але-
масова, Инна Дмитриева.

* Решено провести конкурс госпоставки для покупки
продуктов питания для детских садов города.

* Утверждено штатное расписание Силламяэского
молодёжного центра по интересам «Улей». В штатном
расписании учреждения 28 единиц.

* Продлён договор с FIE Игорь Григоревский об
аренде в течение трёх лет помещения в здании спорт-
комплекса «Калев».

* Выделены деньги:
- 1 000 евро муниципальному учреждению «Редакция

«Силламяэский вестник» в связи с 30-летием газеты на
приобретение оргтехники;

- 700 евро на проведение спортивных мероприятий в
декабре 2019 года, в том числе 300 евро - футбольному
клубу «Силламяэ», 400 евро - «Эвайл атлетикс»;

- 350 евро Силламяэскому русскому обществу культуры
на покрытие расходов, связанных с проведением Баль-
монтовских чтений;

- 511 евро АО «МЕКЕ Силламяэ» на ремонт скамеек
в городском парке.

* Утверждены подбюджеты городской бухгалтерии
и детского сада «Пяйксеке». 

C заседаний горуправления

Андрей ИОНОВ,
городской
секретарь

Надо больше ценить 
социальных работников



3Силламяэский вестник

По словам координатора программы
«Предприимчивая школа» в Ида-Вирумаа
Хялис Роосте, присоединившиеся к про-
грамме школы и детские сады делятся
на четыре группы: присоединившиеся,
основной уровень, серебряный уровень
и золотой уровень. «Если очень кратко
объяснить детям и родителям значение
этих уровней, то можно сказать, что шко-
лы и детские сады, достигнувшие ос-
новного (базового) уровня, уяснили для
себя важность развития предприимчи-
вости в своих учебных заведениях. Шко-
лы готовы выстраивать свою учебную и
внеклассную деятельность с учётом ини-
циативы учеников. Эти школы в начале
большого и увлекательного пути», – по-
яснила Роосте. «Йыхвиская основная
школа – одна из тех замечательных школ
в Ида-Вирумаа, где действует множество
кружков по интересам, поддерживающих
учебную деятельность», – говорит она.

325-летная Люганузеская школа, по
словам Роосте, отличается хорошей ус-
певаемостью и отсутствием отсева уча-
щихся из школы. Находящаяся в здании
старинной усадьбы Иллукаская школа
стала примером активного привлечения
учеников к заботе об окружающей при-
роде. Йыхвиская русская основная школа
ведёт успешную деятельность как в обла-
сти языкового погружения, так и про-
ектной деятельности своих учеников.

Серебряный и золотой 
уровни – это показатель 
качества

По словам Хялис Роосте, серебряный
уровень «Предприимчивой школы» озна-
чает, что школа внедрила в различные

виды школьной деятельности идеи пред-
приимчивой школы и предлагает разные
возможности для самостоятельного раз-
вития и учёбы. Например, в школе про-
водят интегрированные уроки и поддер-
живают собственные возможности уче-
ников начинать и реализовывать новые,
полезные для общества проекты. Школ,
достигших серебряного уровня, в Ида-
Вирумаа четыре: Силламяэская Вана-
линнаская школа, Кохтла-Ярвеская Яр-
веская школа, Кохтла-Ярвеский детский
сад «Кирью-Мирью» и Вокаский детский
сад «Накситралли». В этом году новых
школ на серебряном уровне не прибави-
лось.

Золотой уровень присуждают школам
или детским садам, где вся учебная про-
грамма выстроена вокруг развития пред-
приимчивости, где инициатива детей и
предприимчивость являются очень значи-
мыми во всех видах деятельности. Таких
учреждений в Ида-Вирумаа только два:
Силламяэский детский сад «Солнышко»
и Кивиылиская 1-я средняя школа. Этой
осенью Силламяэский детский сад по-
лучил золотой уровень уже второй раз
за три года. Их историю успеха лучше
всего иллюстрирует оценка родителей,
из чего видно, что интересы детей при
планировании тем и деятельности в дет-
ском саду учитываются на 100%.

В октябре 2019 года в Пайде состоялся образовательный фестиваль сети
«Предприимчивых школ» Эстонии, где были приняты новые стандарты ба-
зового и золотого уровней. Этой осенью базового уровня «Предприимчивой
школы» достигли ещё четыре школы в Ида-Вирумаа: Йыхвиская основная
школа, Йыхвиская русская основная школа, Люганузеская школа, Иллукаская
школа. Золотого уровня уже второй раз удостоился Силламяэский детский
сад «Солнышко».

Уважаемые родители! 
Проверьте, насколько предприимчива школа

или детский сад вашего ребёнка
1. Присоединилось ли учебное заведение к сети «Предприимчивых
школ»? Ели да, то есть большая вероятность, что в учебном за-
ведении ценят предприимчивость детей и стараются её по-
ощрять.
2. Если в учебном заведении есть базовый уровень «Предпри-
имчивой школы», это значит, что оно более открыто для пред-
ложений как от детей, так и от их родителей, как изменить
учебный процесс, сконцентрировав его на интересах детей.
3. Если в учебном заведении есть серебряный уровень «Пред-
приимчивой школы», то в школе вашего ребёнка созданы все
возможности, чтобы из него вырос вполне самостоятельный и
самодостаточный человек.
4. Если в учебном заведении есть золотой уровень «Предприим-
чивой школы», значит, родитель выиграл «jackpot»! Вы поме-
стили своего ребёнка в среду, где он может применить всю свою
энергию, творческий потенциал и таланты для быстрого и
гибкого развития.

Образование
Подсказка для родителей

Раул КАЛЕВ
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- Учебная деятельность в музыкальной
школе традиционна, поэтому подробно
рассказывать о ней не буду. Разве что
скажу о том, что мы делаем ставку на
привлечение в школу молодых педагогов.
Очень бы хотелось, чтобы молодёжь смот-
рела в нашу сторону и видела в нас по-
тенциального работодателя. Начинает
жить новой жизнью джазовый ансамбль,
в него пришли молодые ребята. Думаю,
что сможем его представить на фестивале
«Jazz Time“ в следующем году. Стараемся
внедрять новые технологии, с помощью
которых создаём музыку на компьютере.
Больших изменений в педагогическом со-
ставе в этом учебном году нет, учителей
хватает, учеников тоже достаточно. 

Остановлю внимание читателей на не-
которых мероприятиях, на мой взгляд,
наиболее значимых. Пожалуй, одним из
главных событий для музыкальной школы
стал День музыки, который во всём мире
празднуется 1 октября. Мы его отметили,
пригласив в гости в школу детские сады,
а также наши ребята и педагоги выступили
в Силламяэской гимназии. Очень успеш-
ной была поездка в середине октября в
украинский город-побратим Силламяэ –
Бровары. Аккордеонисты педагога Татьяны
Даниловой заняли там первое место. В
конце октября ученики педагога Людмилы
Ткаченко вернулись с наградами с Меж-
дународного конкурса аккордеонистов из
Пярну: все трое участников завоевали
призовые места («Силламяэский вестник»
об этом информировал  читателей). 1 де-
кабря ансамбли девочек и мальчиков му-
зыкальной школы под руководством Свет-
ланы Войтенко ездили на Детский
международный фестиваль песни и танца
“Полёт синей птицы” в Таллинн. Оба
коллектива заняли вторые места. Успешно
прошёл концерт-встреча в «Музыкальной
гостиной», которая традиционно собирает
много любителей хорошей музыки. 

Сейчас полным ходом идёт подготовка
к Новому году. Школа украшена, настрое-
ние новогоднее. Проходят классные кон-
церты, 7 декабря прошёл общешкольный
концерт. Продолжаются занятия для ма-
лышей «В музыку с радостью». А 28-го
декабря в качестве новогоднего подарка
жителям нашего города проведём вечер
старинных русских романсов.

Наконец-то, мы установили новую ме-
бель в учительскую, помещение для ко-
торой открылось после ремонта ещё вес-
ной. Там теперь просторно и комфортно.

Думаю, что до конца года сумеем уком-
плектовать мебелью и оборудованием
класс для занятий электронной музыкой.
Мечтаю, чтобы вся школа выглядела так
же, как эти новые помещения, чтобы в
каждом классе было тепло и уютно. Обла-
гороженная территория вокруг школы
тоже обязывает, чтобы и внутри учебного
заведения было всё достойно, чтобы учеб-
ная среда соответствовала современным
требованиям.

Своей жизнью живёт и Центр культуры.
Период моей притирки к коллективу и
коллектива ко мне, считаю, миновал - мы
нашли общий язык. Надеюсь на дальней-
шую плодотворную совместную работу.
Прошедший юбилей Центра культуры по-
казал, что он богат традициями, что каж-
дый творческий коллектив тоже имеет их
и старается развивать свою деятельность.
Считаю за честь, что мне поручили воз-
главлять Центр культуры, то есть пусть
даже временно исполнять обязанности
его директора. Конечно, специфика работы
Центра культуры очень отличается от му-
зыкальной школы. Хотя чего-то принци-
пиально нового для меня, пожалуй, нет.
Что касается организации концертной
деятельности, то я сталкивался с ней и
ранее, поскольку школа неоднократно
взаимодействовала с Центром культуры,
и джазовый клуб, который я возглавляю,
работает с ним в сотрудничестве. Просто
надо было освоить немало технических
и административных моментов, понять,
как что действует, ближе познакомиться
с руководителями ансамблей. Положи-
тельно, что нам довелось вместе порабо-
тать над подготовкой и проведением юби-
лейного концерта. 

Мне кажется, что коллективы Центра
культуры жизнеспособны. Для меня не
является определяющим количество участ-
ников в них. Конечно, здорово, когда за-
нимающихся в коллективах много, но это
не должно быть в ущерб качеству. К тому
же надо учитывать то, что это не профес-
сиональные, а самодеятельные коллективы.
Они, по-моему, неплохо справляются со
своими задачами. 

Вижу главные цели своей работы в
том, чтобы во взаимоотношениях руко-
водителя и работников (независимо от
того, чем они занимаются, - руководят
кружками, выполняет обязанности зву-
корежиссёра, оператора, администратора,
уборщиков и т.д.) были ясность и доверие,
чтобы в административных делах был

порядок (тут ещё предстоит много работы),
чтобы мы могли общаться внутри Центра
быстро, эффективно, а для этого надо
кое-что осовременить, в том числе тех-
нически. 

Иногда у меня спрашивают, дескать,
что тебя огорчает в работе. Позволю себе
ответить на этот вопрос публично. Огор-
чает то, что некоторые люди ищут, прежде
всего, какие-то изъяны, недостатки в дея-
тельности Центра культуры и пытаются
их «растиражировать» везде, где можно,
при этом не готовы сказать что-то в глаза.
Есть и очевидные противники перемен,
которым не по душе то, что происходит в
Центре культуры. Это не очень приятно,
но не является поводом опускать руки
или ориентироваться на то, кто и что го-
ворит. 

Дел впереди много. В Центре культуры
мне нравится работать, пожалуй, не мень-
ше, чем в музыкальной школе. Сейчас
мы готовимся к новогодним мероприя-
тиям: 13 декабря примем у себя сборный
благотворительный концерт учреждений
города „День добрых дел в Силламяэ“,
14 декабря «Улей» проводит на нашей
базе благотворительное мероприятие; 15
декабря на нашей сцене выступит с бес-
платным концертом санкт-петербургский
оркестр народных инструментов «Мете-
лица»; 18 декабря попечительское учреж-
дение «Сюгис» проводит мероприятие
для семейных пар, справляющих золотые»,
«серебряные» и т.д. свадьбы; 19 декабря
состоится спортивный вечер; запланиро-
вано несколько корпоративных вечеров;
также пройдут в нашем здании детские
новогодние утренники. Уже спланированы
некоторые мероприятия и на первое по-
лугодие нового года. Конечно, примем
самое активное участие в традиционном
международном празднике славянских
культур – «Культурные мосты Балтики»,
в других городских мероприятиях. Скорее
всего, некоторые творческие коллективы
примут участие в международных кон-
курсах-фестивалях вне города. В этом я
всегда готов по мере возможностей их
поддержать. 

В настоящее время несколько обновляю
свою команду, принял на работу помощ-
ника руководителя, специалиста по про-
дажам и рекламе. Ищем новых партнёров
для сотрудничества, новые формы про-
ведения мероприятий, не отказываясь от
традиционных, которые хорошо себя за-
рекомендовали и с желанием восприни-
маются жителями города и гостями. Ро-
дилась идея активнее привлекать к дея-
тельности Центра культуры тех людей,
которые покинули когда-то город, но
имеют богатый творческий потенциал.  В
феврале планируем мероприятие, которое
условно назвали «Дорога домой». Все
секреты пока раскрывать не буду, тем
более что многое ещё в процессе обсуж-
дения. Есть планы расширить услуги
Центра культуры, чтобы и самим побольше
зарабатывать средств. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА

Культура

Рождественско-новогодние дни для учреждений культуры и школ по интересам
всегда особо напряжённые. О том, чем были ознаменованы осенние месяцы и
как завершают 2019 год Центр культуры и музыкальная школа, рассказывает
их руководитель Владимир ВЫСОЦКИЙ. 

Владимир Высоцкий: 
не забывая о традициях, 
думаем о будущем
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Что может быть прекрасней музыки,
гармония которой выверена веками и ко-
торая является неотъемлемой частью му-
зыкального классического канона? Наше
зрительское восприятие «жемчужин при-
чудливой формы» было согрето в стенах

родной музыкальной школы особым теп-
лом. Подрастают новые поколения, кото-
рые, как и мы когда-то, учатся слушать и
слышать, пропускать через себя и по-
своему интерпретировать великую музыку.
И драгоценным моментом здесь является
то, что учат этому наших детей учителя,
выучившие когда-то нас, - золотой фонд
Силламяэской музыкальной школы. Ог-
ромная благодарность нашим педагогам
за то, что они способны, пронеся через
годы, сохранить особую атмосферу родной
школы. Думаю, что и за этим, в том числе,
приводят сюда своих малышей молодые
родители, сами не так давно покинувшие
её стены.

Времена сейчас для школы непростые.
Всё меньше люди понимают, что обучение
музыке (пусть это и звучит пафосно) –
это всеобъемлющий инструмент развития
личности. Не так давно это прекрасно
понимали на государственном уровне,

поэтому-то и развивали сеть музыкальных
школ по всей стране. Нашим детям, вне
зависимости от социального статуса, до-
ступно то самое воспитание, которое
более века назад было уделом аристокра-
тии, а в современном мире в большинстве
стран могут позволить себе лишь высшие
слои общества. У нас по-прежнему абсо-
лютно любой ребёнок может стать музы-
кантом или художником. Другое дело,
что теперь не все родители ценят эту воз-
можность. Когда и где ещё наши дети
смогут прикоснуться к музыке Антонио
Вивальди, Томазо Альбинони, Алессандро
Марчелло, Доменико Чимароза, Джованни
Паизиелло, Джакомо Пуччини, Луиджи
Боккерини, Доменико Скарлатти и других
итальянских композиторов, прозвучавших
на последнем концерте? Где ещё благо-
дарные родители могут быть так счаст-
ливы, слушая своих детей? Где ещё наши
драгоценные учителя и дети наши найдут
более благодарную публику?

Благодарим выступивших в «Музы-
кальной гостиной» педагогов  О.Красиль-
никову, С.Марченко, И.Аникину, С.Россеву,
В.Некрылову, С.Войтенко, М.Кишунс,
Е.Сергееву, Т.Топорищеву, Е.Сынкову,
Л.Матвееву, а также наших чудесных уче-
ниц - А.Ляблину, А.Шубину, П.Сомову,
С.Кемову и ансамбль девушек под руко-
водством С.Войтенко.

Инна ЛЕВИТИНА, 
педагог Силламяэской 

музыкальной школы

В один из промозглых ноябрьских вечеров гости и ученики Силламяэской
музыкальной школы погрузились в атмосферу солнечной Италии. В роли
волшебников, перенёсших нас в золотой век итальянского барокко, выступили
педагоги и учащиеся школы во главе с непревзойдённой ведущей «Музыкальной
гостиной» Ольгой Валентиновной Красильниковой.

Погружаясь в золотой век
итальянского барокко

Мероприятие проводилось под эгидой
хорового общества «Глобус кантата». Ра-
нее, в мае этого года, после победы и на-
граждения гран-при конкурса «Хоровой
Великий Новгород – 2019» коллектив по-
лучил возможность принять участие в

любом из мероприятий, не оплачивая ре-
гистрационный взнос. Участниками кол-
лектива был выбран именно хоровой кон-
курс в Сочи. Поездка оказалась незабы-
ваемой. Среди коллективов из Москвы,
Нижнего Тагила и Сочи смешанный мо-

лодёжный хор «Вдохновение» стал луч-
шим в номинации «Современная музыка»
в своей конкурсной категории и был на-
гражден золотым дипломом III степени,
а педагог Светлана Горюшина стала по-
бедителем в номинации «Лучший дири-
жёр» и была награждена дипломом.

Уровень подготовки участников оце-
нивало профессиональное жюри: прези-
дент общества «Глобус кантата» Т.В Куз-
нецова, профессор Московской консер-
ватории им. П.И. Чайковского С.С Кали-
нин, профессор кафедры хорового дири-
жирования Ростовской государственной
консерватории им. С.В. Рахманинова Э.Я.
Ходош, профессор кафедры хорового ди-
рижирования Московской консерватории
им. П.И. Чайковского В.В. Контарев.

Кроме конкурсной программы ребятам
была предоставлена возможность побы-
вать на увлекательных экскурсиях. Хо-
ристы посетили Олимпийский парк, парки
«Ривьера» и «Дендрарий», а также по-
бывали в Красной поляне. 

Поздравляем смешанный молодежный
хор «Вдохновение», педагога Светлану
Горюшину и концертмейстера Павла Зу-
бова с великолепной победой! Коллектив
выражает благодарность фондам, которые
оказали материальную поддержку, а также
всем, кто помогал, сопереживал и радо-
вался за ребят и вместе с ними.

Елена ПЕРМИНОВА
Фото представлено 

руководителем хора

Культура

Прекрасные результаты показали ученики хорового отделения Нарвской
музыкальной школы! Смешанный молодёжный хор «Вдохновение» под ру-
ководством дирижера Светланы Горюшиной (концертмейстер Павел Зубов),
в котором поют девять учащихся Силламяэской музыкальной школы и её
выпускники,  вернулся с высокими наградами из города Сочи (Россия). С 15
по 18 ноября коллектив принимал участие в Международном конкурсе «Хо-
ровой Сочи – 2019».

«Хоровой Сочи» принёс победу
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В конце объявленной по республике
Молодёжной недели в силламяэском
Центре культуры собрались ребята гим-
назического возраста или близкого к
нему из нашего города, а также из Йыхви,
Кохтла-Ярве и Нарвы, чтобы, поразмыс-
лив, предложить «граду и миру» нечто
такое, что будет  пользительно.

Круг из стульев, на которых разме-
щались участники мастерской, до старта
всё расширялся и расширялся. Это не
могло не радовать организаторов из
ENTK. Поскольку не все знают, что скры-
вается за аббревиатурой, поясню. Это
Центр молодёжной работы Эстонии, под-
ведомственный Министерству образова-
ния и науки. Всего на стулья уселись 37
человек - солидный состав для мозговых
атак! Но в бой парней и девушек бросили
не сходу, а дав возможность для знаком-
ства «потусоваться» под руководством
Лёши - так демократично призвал назы-
вать себя один из ведущих Алексей Разин.
Для тех, кому интересно, как юные вни-
кали в смысл терминов, с которыми им
предстояло иметь дело по ходу «идейной
работы», могу порекомендовать видео-
запись, размещённую на сайте молодёж-
ного центра ESN (правда, качество остав-
ляет желать лучшего), а если коротко,
то знакомство шло через «скульптуры»,
которые команды, хаотично создаваемые,
изображали, посовещавшись между собой
в течение нескольких секунд. Такой спо-
соб знакомства, по всей видимости, дол-
жен был перевести контакт от «Привет!»
и тебе тоже «Привет!» к умению быстро
реагировать на ситуацию. 

Неформальность в общении была од-
ним из условий встречи. «Никто не будет
делать того, что ему не нравится», - объ-
явил Лёша. Основная тема - «Успешная
молодёжь», а подтема - «Душевное здо-

ровье». Расшифровка подтемы может
быть многосторонней, но организаторы
предложили вести разговор о полноцен-
ной жизни с точки зрения молодых. Для
чего это нужно? У взрослых уже есть
сформировавшийся «образ успешности»,
молодые его только формируют для себя.
Следовательно, нужно со стороны взрос-
лости вдуматься в разночтения с
юностью, а юности отвлечься от «я хочу
для себя» и перейти к пониманию того,
как можно сделать своими руками и моз-
гами лучшее, а не худшее в этом мире.

Доводилось мне бывать на молодёж-
ных «мозговых атаках» разного уровня
и в разном формате. И не единожды
сталкивался с «дайте нам» и «мы пробу-
ем». Вот с теми, кто пробует свои силы,
мне всегда было интереснее общаться.
Если по большому счёту, то возможностей
сегодня себя попробовать и проявить
хватает и не только в культурном, спор-
тивном или досуговом жанрах. Но вот
что любопытно: кому интересно, тот
ищет возможности, а другие «плывут по
течению», ожидая, когда удача с неба
свалится. «Мне интересны точные науки,
поэтому не пропускаю «технические
дни» в Вирумааском колледже Таллинн-
ского технического университета. В «ка-
чалку» хожу, проект стартапа с друзьями
готовлю. А в Силламяэ меня гимназиче-
ское руководство «делегировало». Не
скажу, что скучно, тем более что покор-
мили и девушки симпатичные, но есть
дела поинтереснее», - сказал молодой
человек, назвавшийся Эдмоном Дантесом.
Почему он выбрал имя из произведения
Дюма? А откуда я знаю?! Шутливый на-
род эти молодые. Элина (на эстонском и
русском говорит отлично, а с а англий-
ским, по её собственному определению,
справляется без переводчика) хочет по-

слушать других, а свою идею пока при-
держивает на будущее… 

Ладно, скульптуры изобразили, пере-
кусили, пора и за работу. Направляли
молодых  в разработке идей по выбранной
теме менторы из взрослых. Результат
идейного творчества идавирумаасцев
пойдёт в общую республиканскую «сбор-
ную идей», и самые актуальные войдут
в программу работы ENTK на следующий
год.

Вас интересует, что юные предлагали?
Ну, скажем, вагончик «Challenge», кото-
рый ездит по городу, а в меню - задание,
которое человек хотел бы выполнить, а
выполнив, получить в награду какую-то
приятную вещь. Или «Позитив рулетка»
- чат в Интернете, в котором люди в де-
прессивном состоянии будут общаться с
обученными людьми, чтобы получить
поддержку (то есть пессимист будет об-
щаться с оптимистом). «Safety at above
all» - приложение или программа, которая
позволяет позвонить, если ты чувствуешь
себя в опасности (это актуально для
детей и подростков, диспетчер спраши-
вает, в чём опасность, и сопровождает в
течение всего пути до дома). «Дневник
дел» поможет выполнять их и следить
за «мелочами»…

«Большое количество мотивированной
и активной молодёжи из разных городов,
креативные и действительно полезные
идеи участников, а также дружелюбная
и крутая атмосфера - всё это доказывает,
что мероприятие прошло успешно» - ре-
зюме от организаторов акции. 

Если ENTK и министерство просчи-
тывают стратегию, то силламяэский мо-
лодёжный центр не против решения и
тактических задач. «По итогам встречи
мы заимели ещё двух волонтёров, которые
хотят реализовать себя в работе нашей
организации», - сказал руководитель
ESN Игорь Малышев.

Мелочь, но нужная: «Мастерская идей»
в Силламяэ проводилась на русском язы-
ке, что не мешало молодым в группах
общаться и работать, перемежая его с
эстонским и даже английским языками
для всеобщего взаимопонимания.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

Дела молодёжные

Всё, что может сподвигнуть молодых на полезное для окружающих дело, не
может вызывать возражений. Поэтому отнесёмся позитивно к «Мастерской
идей», в которой работали учащиеся как нашего, так и других городов. 

Попытка - не пытка,  
а вдруг да и получится
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«Cafe de Paris» (бульвар Виру, 29)
вновь, как и в предыдущие годы,
предлагает в эти предновогодние дни
объединиться в проведении акции бла-
готворительности. Адресом благотвори-
тельности коллектив «Cafe de Paris» опре-
делил в этом году целевое учреждение
«Силламяэская больница», где пожилые,

а зачастую и одинокие  люди получают
круглосуточный уход. 

Хочется, чтобы они почувствовали
праздник, внимание и получили хотя бы
небольшие подарки, которые, уверены,
принесут им радость и создадут хорошее
настроение.

Если вы, уважаемые горожане, готовы

принять участие в акции «Cafe de Paris»,
можете это сделать, вложив свою сумму,
которая будет потрачена на  приобретение
подарков.  В кафе на барной стойке есть
коробочка, в которую можно положить
пожертвование.   Мы работает с 11.00
до 22.00.

Акция продлится до 28 декабря.
С уважением и надеждой на под-

держку,
«Cafe de Paris»

Валерия Чкалова, 1а

По словам Муста, являющегося также
профессором Тартуского университета,
сферу науки и образования нельзя пы-
таться регулировать с помощью жёстких
и непродуманных методов. «Необходимо
крайне осторожно подходить к требова-
нию проводить обучение в докторантуре
только на эстонском языке», - сказал
Муст.
Он отметил, что в развитии языка, в дан-
ном случае эстонского, ведущую роль

играют гуманитарные науки, которые и
создают основу национального иденти-
тета. Однако, подчеркнул Муст, изучение
естественных и точных наук нуждается
в более широком подходе. «Атом остается
атомом и в Париже, и в Пекине, и в
Праге равно как в Пуртсе, Падизе и пр.
Что касается изучения некоторых есте-
ственных и точных наук, то здесь чрез-
мерная зацикленность на том, чтобы
процесс обучения проходил исключи-

тельно на эстонском, в конечном итоге
негативно скажется на качестве образо-
вания», - пояснил Муст.

Также, по словам Муста, возникли бы
сложности с наймом на работу в наши
вузы иностранных профессоров, что тоже
не пошло бы на пользу развитию уни-
верситетского образования. Муст добавил,
что есть ряд узких специальностей, где
учатся иностранные студенты, и их об-
учение на эстонском языке было бы
слишком дорогим и малоэффективным.
3 декабря в парламенте в качестве вопроса
государственной важности обсуждалась
тема будущего высшего образования в
Эстонии. По мнению инициаторов дис-
куссии, доля предметов, преподаваемых
в эстонских вузах на английском языке,
чересчур велика.

Катрин ИОСУА,
советник во фракции Центристской

партии в парламенте

«Дорогие эстонские друзья! Трудно
найти слова благодарности, которая
переполняет мою душу и сердце! Огром-
ное вам всем спасибо за теплый и сер-
дечный приём, внимание, культурную
программу, любовь к Бальмонту, сувениры
и угощение! В памяти навсегда оста-
нутся ваши милые лица, за неделю став-
шими мне родными и близкими. Хотя

сразу окунулась в работу, живу ещё вос-
поминаниями о поездке с интересными
встречами, душевными беседами, видами

прелестного Силламяэ, шумом моря,
красноватыми крышами и старинными
улочками Таллинна.... Обо всем сразу и
не напишешь.... Вы подарили мне ЧУДО!!!
Сразу стала рассказывать детям и
взрослым о своем путешествии, сделала
выставку, угостила всех конфетами и
печеньем, клубу “Серебряная лира” по-
дарила буклеты. Всем здоровья, успехов,
счастья и хорошего настроения!
Искренне ваша, Светлана»

Светлана Хромова к своему письму
приложила фотографии.

Наш корр.

Будем милосердны!

Весточка от друзей
Силламяэское русское общество культуры получило весточку из Шуи (Россия)
от педагога Светланы Хромовой, которая недавно вместе с Натальей Шепту-
ховской, директором музей им.К.Бальмонта, участвовала в Бальмонтовских
чтениях. Материал об этом «СВ» публиковал 28 ноября. В предыдущем номере
газеты, 5 декабря, были опубликованы впечатления российских гостей о
нашем городе. Вот что пишет г-жа Хромова в своём письме, вернувшись в
родные края: 

Следует воздерживаться от бездумных инициатив и чрезмерно упрощённого
подхода к вопросу высшего образования, сказал председатель парламентской
комиссии по культуре Ааду Муст во время обсуждения в парламенте в
качестве вопроса государственной важности будущее высшего образования
в Эстонии.

Следует воздерживаться от бездумных
инициатив в сфере высшего образования
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Было много праздников, много гостей,
много детей и много забот. Проводились
занятия на тему о родной природе, вик-
торины, беседы, походы и экскурсии, ла-
геря летом, сбор урожая осенью, рыбалка
весной, уроки домашнего хозяйства и
изготовление полезных и красивых вещей
своими руками. Дети учились быть более

добрыми и ответственными. Я же как
руководитель центра тоже учился быть
более внимательным к заботам и про-
блемам ребят. 

За год «Домашний уют» посетили бо-
лее 200 детей Силламяэ. В обычный день
мы встречаем, кормим и заполняем время
досуга от семи (рекорд низкой посещае-

мости) до 34 (тоже рекордное число) ре-
бят. Их возраст колеблется от четырёх
до 15 лет. Весьма сложно организовать
занятия в таком разновозрастном диапа-
зоне, и надо сказать отдельное спасибо
моим беззаветным помощникам, которые
дарят своё время и свой потенциал заботы
детям в центре.

2020 год будет юбилейным для нашей
детской организации - 20 лет деятельно-
сти. Иногда пересматриваем старые фо-
тографии, и дети узнают на них своих
родителей или родственников, которые
посещали центр в начале нынешнего
века. В такие моменты я чувствую себя
неким дедушкой.

В преддверии Нового года хочется по-
желать всего самого доброго детям и их
родителям, нашим спонсорам и друзьям
из городского Управления Силламяэ, из
Норвегии и Швеции, Таллиннского со-
циального центра и столичной библио-
теки. Традиционная рождественская
встреча с работниками Посольства США
в Эстонии у нас ещё впереди, но и им,
пользуясь случаем, выражаем призна-
тельность за заботу о нас и желаем всего
лучшего!

Вадим ОРЛОВ,
руководитель детского центра 

«Домашний уют»
Фото представлено автором

В общественных организациях
Подходит к завершению календарный 2019 год, и самое время сделать обзор
деятельности силламяэского детского центра «Домашний уют».

Дети и уют

В музее провёл экскурсию для нас
лучший (по нашим оценкам) гид Ида-
Вирумаа Александр Пополитов. Литера-

турное мероприятие проходило в биб-
лиотеке на Калда, 12, и собрало 26 чело-
век. Ведущий Михаил Кафанов своими

шутками, остроумными высказываниями
создал приятную атмосферу, в которой
два с половиной часа пролетели неза-
метно. Первая часть встречи была по-
священа книге «Они были первыми»,
прежде всего – Фёдору Яковлевичу Гу-
кову. А во второй части мероприятия мы
говорили о Михаиле Юрьевиче Лермон-
тове, 205 лет со дня рождения которого
исполняется в этом году. Доклад на эту
тему представил Адельберт Пооль. Нина
Семёнова поделилась информацией о по-
томках поэта. Нина Вишнякова спела
романсы, а Александр Аксёнов и Юрий
Криводонов провели музыкальную часть. 

У нас есть желание и дальше проводить
литературные встречи. Приглашаем всех
желающих принимать в них участие. На
доске объявлений в нашем офисе (поме-
щение в здании на Приморском бульваре,
где размещается дневной центр «Мере-
лайне») можно познакомиться с планами
общества.  Приветствуем также всех же-
лающих присоединиться к нам по средам
на таком мероприятии, как ходьба с пал-
ками.

Ирина МУРЗИНА, 
член правления общества 

ветеранов атомной 
промышленности

Фото представлено автором

Общество ветеранов атомной промышленности прожило ноябрь активно.
Самые главные мероприятия, которое оно провело, - это посещение музея
советского периода, который размещается в здании Центра культуры, и ли-
тературная встреча.

У ветеранов-атомщиков жизнь 
активная
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Вдоль тропы установили информа-
ционные щиты, убрали кустарники, слиш-

ком близко растущие к ней, и другие
препятствия. Установили знаки, запре-

щающие движение автомобилей и других
моторных средств. Работы по благо-
устройству почти четырёхкилометровой
трассы сделали фирма Jõhvi KEK OÜ и
нарвский лыжный клуб Narva Äkke Su-
usaklub. Общая стоимость работ соста-
вила 8062 евро, из которых более 7000
евро - деньги ЕС.

По информации RUS.ERR

В лесопарковой зоне рядом с улицей Метсарая в Нарва-Йыэсуу оборудовали
лыжную и беговую трассы, пешеходную тропу здоровья. Общая стоимость
работ более 8000 евро.

Разное
Лыжные прогулки

Ярмарка начинается с 10.00. Свои из-
делия будут продавать купцы и мастера
рукоделия из Эстонии и Латвии, пред-
лагая товар, начиная со сладостей и за-
канчивая мясной продукцией и сувени-
рами. Вдобавок к этому учащиеся разных
специальностей профцентра организуют
рабочие комнаты и проведут мастер-
классы под руководством своих препо-

давателей. Вместе с пекарями и поварами
можно будет украсить пипаркооки, а
учебный ресторан La Fourmi предложит
вкусные рождественские блюда. В ра-
бочей комнате строителей представится
возможность помастерить, ученики по
специальности ”сварщик” ждут заинте-
ресованных заняться изделиями из ме-
талла, IT-энтузиастов поприветствует

фотолаборатория, а у парикмахеров мож-
но будет соорудить причёску и сделать
праздничный макияж. В мастерской
«Папа Карло» можно будет познакомиться
поближе с деревообработкой. В особен-
ной ”Лаборатории чудес” ждёт что-то
загадочное… 

Вируская рождественская ярмарка -
это прекрасная возможность приобрести
подарки к Рождеству и вместе с семьёй
весело провести время. Ярмарка со-
стоится в Йыхви (Кутсе, 13, F-корпус,
первый и второй этажи. Вход распо-
ложен со стороны улицы Таммсааре.

Карен СУКИАСЯН

Пустые глазницы окон, старые качели,
газета из далёкого прошлого... В 1962-м
в Сиргала открыли сланцевый карьер,
крупнейший в своём роде, и сюда устре-
мились люди. Но зажиточным процве-
тающим посёлком Сиргала было не суж-
дено стать. Отток населения начался ещё
в советское время, а после смены власти
в стране ускорился многократно. Ком-
муникации давно отключены, зимой
люди согреваются при помощи само-

дельных печей. Некоторые квартиры вы-
глядят так, как будто из них временно
уехал хозяин, некоторые же заброшены
окончательно. Время здесь как будто
остановилось. Здание местной школы
природа постепенно прибирает к себе,
оно уже фактически полностью поросло
деревьями. Но когда-то здесь кипела
жизнь. В Сиргала проживало 9 000 че-
ловек, и эта школа была заполнена деть-
ми. Когда-то в первый класс этой школы

поступали до двухсот ребятишек. Теперь
же в это трудно поверить. Во дворе
школы лежит куча полуистлевших до-
кументов 70-х годов прошлого века –
отчёты о работе местного лесничества.
В само здание школы войти мы не риск-
нули, это довольно опасно. Аварийные
строения здесь повсюду. По-русски и
по-эстонски написано предупреждение:
“Опасно!”. Входить сюда нельзя ни в
коем случае. Огромная трещина видна
невооруженным глазом, здание может
обрушиться в любой момент.

И всё-таки желание жить побеждает
любую разруху. Оставшиеся резиденты
Сиргала сохраняют то, что ещё можно
сохранить. В центре поселка – памятник
погибшему во Второй мировой войне
красноармейцу, у которого всегда лежат
цветы.

Источник: “Глобус Эстонии”/ETV+

Вируский уездный суд 25 октября при-
говорил Сикута к трём годам лишения
свободы, но реально за решеткой мужчине
придется отсидеть 7 месяцев. Поскольку
под стражей мужчина находится с 27
мая, то 27 декабря он выйдет на свобо-
ду.

Суд, рассматривавший дело в порядке
согласительного производства, принял
решение, по которому Сикут был признан
виновным в грубом нарушении обще-
ственного порядка, выраженном в том,

что 27 мая этого года он пришёл в сил-
ламяэскую школу с похожим на оружие
предметом. 

“Суд признал законным заключенное
между обвиняемым, прокурором и ад-
вокатом соглашение о наказании. В со-
ответствии с этим соглашением суд при-
говорил его к трём годам лишения сво-
боды, постановив, что из них необходимо
сразу отбыть 7 месяцев. Оставшийся
срок лишения свободы в 2 года и 5 ме-
сяцев не подлежит исполнению, если

только осужденный не совершит новое
преступление в течение четырёхлетнего
испытательного срока, а также будет ис-
полнять требования службы пробации”,
- пояснили rus.err.ee в пресс-службе Ви-
руского уездного суда. Суд рассматривал
дело за закрытыми дверями. Оглашение
приговора также было закрытым.

Инцидент в силламяэской школе про-
изошёл 27 мая. Мужчина пришёл в учеб-
ное заведение до начала уроков и при-
менил насилиe в отношении ученика пя-
того класса. Затем у него возникла пере-
палка с учеником девятого класса, в ходе
которой он толкнул подростка и угрожал
ему похожим на оружие предметом.

По информации RUS.ERR

К концу декабря 39-летний Александр Сикут, который в конце мая пришёл
в силламяэскую Ваналиннаскую основную школу с похожим на оружие пред-
метом, выйдет на свободу. Это предусматривает приговор Вируского уездного
суда, вступивший в законную силу.

Заброшенный шахтёрский поселок - фактически город-призрак. Местные
жители, которых осталось очень мало, грустно шутят, что пора уже на въезде
в Сиргала ставить шлагбаум и со всех желающих “поглазеть на местные
красоты” взымать плату. Таких “туристов” сюда приезжают десятки за день.

Ида-Вирумааский центр профессионального образования приглашает на
ежегодную Вирускую рождественскую ярмарку, которая состоится 14 декабря
с 10.00 до 15.00 в Йыхви.

Реальный срок – 7 месяцев

“Глобус Эстонии”: 
заброшенный шахтёрский 
поселок-призрак Сиргала

Ярмарка приглашает
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Департамент полиции и погранохраны
проанализировал случаи насилия в близких
отношениях за последние четыре года,
что помогло выявить главные факторы
риска, приводящие к трагическим послед-
ствиям.

«Наша цель - работать вместе с другими
партнёрами по сотрудничеству так, чтобы
случаев насилия в близких отношениях
становилось меньше. Важно остановить
насилие и предупредить этим самые тяжкие
последствия, - говорит капитан полиции
Кати Арумяэ из бюро превенции и ведения
производства по виновным деяниям Де-
партамента полиции и погранохраны. -
Анализ послужит основой для того, чтобы
изменить полицейскую практику». 

Для лучшей защиты жертв Министерст-
во внутренних дел занимается разработкой
системы «кнопки тревоги». При исполь-
зовании её Центр тревоги получит со-
общение, требующее быстрого реагиро-
вания, что с большой вероятностью по-
может предупредить случаи с тяжкими
последствиями. Целевой группой этой
услуги являются люди, которые ранее об-
ращались в полицию, и в случаях, в кото-
рых полиция оценила риск для жизни и
здоровья пострадавших как высокий.

Правительство в ноябре одобрило из-
менение, касающееся предоставления до-
полнительной защиты жертве и ограниче-
ния на передвижение, на основании чего
полиция получит дополнительные воз-
можности запретить применяющей насилие
стороне находиться вблизи жертвы или
обязать агрессора находиться в конкретном
месте.

Министерство юстиции планирует пред-
ставить правительству ревизию уголов-
но-процессуального кодекса. «Одним из
изменений будет то, что прокурор получит
возможность быстрее и проще выдавать

запрет на приближение. Это необходимо,
чтобы создать дистанцию между жертвой
и агрессором и этим дать жертве время и
возможность запланировать следующие
шаги и принять помощь, которую пред-
лагают полиция, прокурор и служба по-
мощи жертвам»”, - пояснила прокурор
Карин Тальвисте.

Министерство социальных дел проана-
лизирует те проблемы, которые возникают
при оказании помощи жертвам, в том
числе женщинам и детям, и подготовит
проект изменения закона о помощи жерт-
вам, чтобы обеспечить большую поддержку
их и их близких. Кроме того, разрабаты-
ваются материалы для работников здра-
воохранения и социальной сферы о том,
как замечать случаи насилия в близких
отношениях.

Департамент социального страхования
в сотрудничестве с Министерством внут-
ренних дел за счёт средств Европейского
социального фонда создал 18 рабочих
групп MARAC по всех Эстонии. Эти груп-
пы занимаются случаями, в которых жизнь
и здоровье жертвы находятся в непосред-
ственной опасности.

Для защиты жертвы и обеспечения без-
опасности пострадавших правительством
ЭР утверждена программа по превенции
насилия в близких отношениях на 2019-
2023 годы.

Насилие в близких отношениях - самая
распространённая форма насилия в отно-
шении женщин. Согласно исследованиям,
каждая третья женщина в мире становилась
жертвой нападения своего спутника жизни,
чаще всего партнёра мужского пола. На-
силие может быть физическим, сексуаль-
ным, эмоциональным, экономическим, но,
как правило, это комбинация из всех видов
насилия. 

За четыре года из-за преступлений, свя-

занных с насилием в близких отношениях,
в Эстонии погиб 41 человек. Обычно эти
тяжкие преступления совершаются дома.
В большинстве случаев жертва - женщина,
а преступник - её муж, сожитель или быв-
ший спутник жизни. Когда насилие в близ-
ких отношениях происходит в семьях, в
которых есть дети, то они становятся сви-
детелями насилия в половине случаев. За-
частую агрессор находится в состоянии
алкогольного опьянения. Большинство
преступников, совершающих тяжкие пре-
ступления, и раньше проявляли признаки
агрессии или применяли насилие. Насилие
в близких отношениях может закончиться
трагедией. Замечай насилие и сообщай
об этом, ведь самое важное, чтобы помощь
пришла вовремя. Если чьи-то жизнь
или здоровье в опасности, позвоните
на номер 112.

По информации Департамента 
полиции и погранохраны

P.S.

Так совпало, что в конце ноября Виру-
ский уездный суд дал согласие на двух-
месячный арест 41-летнего жителя Сил-
ламяэ за систематическое избиение со-
жительницы. Прокуратура подозревает
арестованного мужчину в избиении со-
жительницы в ходе ссор, когда он упо-
треблял алкоголь. Ранее мужчина уже на-
казывался за подобное преступление.

Прокуратура просила разрешение суда
на арест домашнего тирана, поскольку
предыдущие наказания не возымели дей-
ствия и у прокуратуры есть основание
полагать, что мужчина продолжит совер-
шать насилие. По словам помощника про-
курора Вируской районной прокуратуры
Рагнара Плисткина, домашнему насилию
нет оправдания.

«Жертвы насилия не должны бояться
говорить об этом и думать, что они одни
со своими заботами. Жертвы могут обра-
титься за помощью в полицию, прокура-
туру и центр поддержки жертв насилия»,
- сказала помощник прокурора. Вируский
окружной суд удовлетворил обращение
прокуратуры и задержал мужчину на срок
до двух месяцев.

«СВ»

Конец ноября отмечен в календаре Международным днём борьбы за ликви-
дацию насилия в отношении женщин. Из статистики: за последние четыре
года в Эстонии от рук близкого или члена семьи лишился жизни 41 человек,
а тяжкие повреждения получили почти 130 человек.

Правопорядок
В борьбе с насилием будут 
использованы  новые методы

Письма такого типа с вымогательствами
известны во всем мире как sextortion, сей-
час это одна из основных мошеннических
схем у преступников. Отдел обработки
инцидентов Департамента государственной
инфосистемы получил множество сообще-
ний о таких письмах. Мы просим игно-
рировать письма с вымогательствами и
не отвечать на них. Цель преступников -
напугать получателя письма утверждением,

что у них есть доступ к ИТ-устройствам
жертвы и обзор веб-сайтов, которые че-
ловек посещал. Чтобы письмо с вымога-
тельством было правдоподобным, пре-
ступники используют утекшие за годы
пароли и прилагают к письму старый па-
роль жертвы, адрес электронной почты
или номер телефона. Большинство паролей,
которые используют преступники, утекли
несколько лет назад.

Такие письма с вымогательствами сле-
дует игнорировать. Если вы знаете, что
приложенный к письму пароль утёк или
по-прежнему используется, то настоятельно
рекомендуется его сменить. В различных
средах следует использовать разные пароли
и избегать повторного и перекрестного
использования паролей.

По информации RIA

P.S.

Добавим, что и на э-почту газеты при-
шло подобное послание  - вымогательство,
причём нам предлагали перечислить на
некий биткоин-кошелёк 550 долларов
США.

«СВ» 

За последнее время существенно увеличилось количество людей, обратившихся
в Департамент государственной инфосистемы (RIA), поскольку вновь начали
распространяться письма с вымогательствами. RIA рекомендует не отвечать
на такие письма.

И всё-таки смените пароль 
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Спорт

Екатерина Миротворцева получила
два титула - «Лучшая легкоатлетка Эсто-
нии-2019» в классе U-18 и «Лучшая ре-
кордсменка Эстонии-2019» (она показала

33 рекордных результата). Евгений Те-
рентьев, который тренирует Екатерину
Миротворцеву, получил титул «Лучший
тренер Эстонии-2019» за работу со спорт-

сменами класса U-18. Он получил и спе-
циальный приз Эстонского олимпийского
комитета за плодотворную работу с мо-
лодыми спортсменами.

Но и это ещё не всё. Екатерина и её
тренер приглашены на итоговое собрание
Эстонского Олимпийского комитета, а
затем состоится подведение итогов спор-
тивного года в Силламяэ, где тоже спорт-
сменка и наставник без наград наверняка
не останутся.

Наш корр. 

По итогам года Легкоатлетический союз Эстонии назвал лучших спортсменов
и тренеров.

И с ним можно согласиться. Первый
тайм идёт под диктовку силламяэсцев.
К перерыву – 3:1 за счёт дубля Василия
Кулика и гола Сергея Александрова. А
затем на наших нашло какое-то затмение,
и за четыре минуты до конца игры тар-
тусцы ведут 5:3. «Алекселавцы» умуд-
рились пропускать голы с интервалом в
шестьдесят секунд. Но потом морок спал.
И, возможно, этому способствовали
«авось», «пан или пропал», «хуже уже
не будет». Хозяева заменяют вратаря на
полевого игрока и атакуют. Роман Дроз-
децкий сокращает разрыв. Затем был
точный пас Андрея Горнева на Алексан-
дра Кулика. Счёт становится равным.
Вы представляете эмоции, которые в это
время выплёскивают болельщики на три-
буне (их, между прочим, было почти
четверть тысячи)? И тут возникает ди-
лемма: играть на ничью или на кураже
попытаться вырвать победу? Решило этот
вопрос удаление у тартусцев. Вновь хо-
зяева меняют вратаря на игрока в поле.
Около минуты за счёт перепасовки удер-
живают мяч, а затем острый выпад и
точная передача Виталия Андреева на
Сергея Александрова. Гол!!! До финаль-
ного свистка остаётся минута, что по
футзальному времени ещё очень много.
Но дотерпели, додержались - 6:5. За
команду «Sillamäe Alexela» в игре уча-
ствовали кроме тех, кого я уже упомянул,
Станислав Панов, Антон Егоров, Артём
Таар, Семён Федотов, Станислав Андреев,
Дмитрий Гусев.

Завершающий матч первого круга
«Sillamäe Alexela» проводила на выезде
против команды «Tartu Maksimum». Если
в первом тайм хозяева площадки ещё
сопротивлялись (к перерыву счёт был
4:2 в пользу «алекселавцев»), то во втором
гости явно доминировали, и конечный
результат – 10:2. Голы за силламяэскую
команду забили Антон Панов (4), Сергей
Александров (3), Александр Кулик, Артём
Таар и Семён Федотов. Эта победа вывела
«Sillamäe Alexela» на третье место в тур-

нирной таблице.
В высшей лиге играет и команда «NPM

Silmet». Пока у неё всего одна победа в
первом круге, но, как сказали мне в
клубе, в ближайшем времени последует
усиление состава за счёт российских ле-
гионеров, так что взгляд в перспективу
положительный.  Из последних резуль-
татов - поражения на выезде от «Smsraha»
из Виймси 1:7  и таллиннской команды
«Cosmos» 1:9 (голы в обоих случаях у
«силметовцев» забил Андрей Назаров).

А как обстоят дела у команд  «Sillamäe»
и «Sillamäe Alexela-2» в первой лиге? В
начальный зимний день обе порадовали.
«Алекселавцы» на выезде обыграли «Na-
rva United-2» со счётом 4:2 (дубль сделал
Виталий Андреев, по голу забили Даниил
Дикопавленко и Сергей Александров).
Команда «Sillamäe» дома, забив по три
гола в каждом тайме, уверенно победила
«Smsraha U19» из Виймси - 6:3. Дубль
сделал Александр Дубыкин, забивали
также Александр Маслеников, Елисей
Захаров, Владислав Титков и Алексей
Стратийчук. В следующем туре состоя-
лось домашнее дерби - «Sillamäe Alexe-
la-2» принимала «Sillamäe». Номинальные
гости открыли счёт (Антон Машинистов),
но потом долгое время доминировали
хозяева - Дмитрий Гусев, Андрей Горнев
и Эрик Анохин (он отличился дважды).

Правда, Александр Дубыкин счёт под-
сократил, но и ответ не замедлил – гол у
«алекселавцев» забил Гиорги Кудукхаш-
вили. И вот когда казалось, что всё ясно,
чуть-чуть не свершилось чудо: «Sillamäe»
за две минуты до конца успевает отыграть
два мяча (опять отличились Машинистов
и Дубыкин), но на больше времени не
хватило. 5:4 в пользу «Sillamäe Alexela-
2». Эта победа продвинула «алекселавцев»
в турнирной таблице чуть выше.  

А теперь - про детей. Представитель-
ниц клуба «Dina» приглашают для вы-
ступления за другие команды. Ярослава
Колосова в ноябре поучаствовала в двух
турнирах для девочек 2009-2010 г.р. в
составе столичного клуба «Levadia», где
проявила себя хорошим голеодором. На
её счету, в том числе, победный гол во
встрече за третье место на соревнованиях
в Тарту. Марта Панова (2006 г.р.) играла
там же за «Legion-2» (Таллинн), забила
16 мячей и была отмечена призом как
лучший бомбардир турнира и лучший
игрок команды, а «легионерки» заняли
первое место.

В начале декабря в Силламяэ проходил
этап традиционного турнира «Dina winter
cap», в котором соревновались шесть де-
вичьих команд (2007 г.р.). Турнир про-
ходил по круговой системе. «Dina» и
«Legion» набрали равное количество оч-
ков, между собой сыграли вничью, наши
футболистки забили по ходу соревнова-
ний больше, чем соперницы, а потому у
них  первое место. Лучшим игроком в
команде «Dina» признана Ксения Наза-
рова. За команду выступали Кристина
Боротынская, Марта Панова, Ярослава
Колосова, Ксения и Валерия Назаровы,
Анастасия Буркова.

Николай КЛОЧКОВ

«Вот так они играют на наших нервах», - сказал после финального свистка
в матче «Sillamäe Alexela» - «Tartu Ravens» один из болельщиков.

Поздравляем с титулами!

Футбол

Лёгкая атлетика

«Валидольная» победа и другие
события
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Возьмите на заметку

В основном у нас преобладают от-
ветственные хозяева, которые знают эти
правила и заботятся о чистоте города и
об окружающей среде. Большое им спа-
сибо за это! В то же время есть и такие,
которым, извините за прямоту, наплевать
на это, и которые не убирают за своими
питомцами. Хотя сделать это легко каж-
дому хозяину животного при помощи
пакетиков, продающихся в магазинах.
Но, как всегда, здесь больше проблема
в людях, конкретнее - в отношении не-
которых хозяев к своим обязанностям.

Хочется напомнить, что по действую-
щим правилам: владелец должен не-
медленно удалять экскременты за со-
бакой или кошкой, если это случилось
в общественном помещении, транс-
порте, во дворе, на улице, в подъезде
или в ином общественном месте.

В “Правилах содержания собак и ко-
шек в г. Силламяэ” подробно прописаны
и другие обязанности и требования к
владельцам домашних животных, с ними
можно ознакомиться на городской ин-

тернет-страничке www.sillamae.ee в
разделе «Городское хозяйство» → «До-
машние питомцы». 

Также порой возникают спорные си-
туации между владельцами животных и
другими людьми, например, можно ли
находиться с животными на одной или
другой территории. По действующим
городским правилам с собаками и кош-
ками можно находиться на территориях
в случае, если там не установлены соот-
ветствующие таблички о запрете
выгула/нахождения животных на этой
территории.

На территориях квартирных товари-
ществ вопросы установления запрети-
тельных табличек должны решать сами
КТ. Что касается городских территорий,
то здесь принимает решение городское
Управление, исходя из обоснованности
и необходимости установления запре-
тительных табличек в этих местах. На
территориях городских учреждений,

школьных и дошкольных учреждений, а
также учреждений по интересам запре-
тительные таблички могут быть уста-
новлены по просьбе самих учреждений.

Так как проблемные места всё-таки
существуют, правовая комиссия город-
ского Собрания рекомендовала устано-
вить запретительные таблички нахож-
дения с животными на спортивных и
детских игровых площадках. Это понят-
но: здесь вопрос стоит напрямую о без-
опасности детей и их здоровья. Также
рекомендовано проанализировать ситуа-
цию и установить в городе дополни-
тельные специальные урны для экскре-
ментов животных. Они есть и сейчас,
но их явно недостаточно. Что касается
появления в городе специализированной
площадки для выгула и дрессировки со-
бак, то этот вопрос не забыт, он в работе,
и надеемся, что в ближайшее время такая
площадка появится.

Чистота и культура отношений во
многом зависит от уровня информиро-
ванности хозяев животных о своих обя-
занностях и, конечно же, от уважения к
другим людям и городской среде. В то
же время,нужна помощь каждого и из
нас, чтобы привлечь к ответственности
тех нерадивых хозяев, которые постоянно
или злонамеренно игнорируют прави-
ла.

Поэтому просьба: если Вы имеете
конкретную информацию о лицах, на-
рушающих городские правила содержа-
ния животных,  сообщите или пошлите
её муниципальному инспектору по над-
зору Меэлису Тунгалу по э-почте
tungal@sillamae.ee (тел. 392 5732).

Надо знать, что, на основании § 66³
Закона об организации местного само-
управления, за нарушение правил со-
держания собак и кошек может после-
довать наказание денежным штрафом
до 200 штрафных единиц (800 евро).

Хочу ещё раз поблагодарить тех вла-
дельцев животных, которые ответственно
подходят к своим обязанностям, убирают
за своими питомцами и не создают про-
блем окружающим лицам. Будем все
вместе соблюдать чистоту и правила,
уважать друг друга и тем самым избегать
проблем и недопонимания между со-
бой.

Дмитрий ЛЕТТ,
председатель правовой комиссии

горсобрания

В городе время от времени возникают неприятные ситуации, связанные с
содержанием домашних питомцев. Зима вступила в свои права. Когда
выпадет снег, некоторые «прелести» на наших газонах и улицах будут ещё
заметнее. Хочется напомнить, что на административной городской территории
действуют «Правила содержания собак и кошек в г. Силламяэ», где прописаны
требования и обязанности владельцев по содержанию и уходу за питомцами.

Уважаемые жители города и
владельцы животных!

Об изменении графика сбора бумаги и картона 
в декабре 2019 года  

В связи с предстоящими праздниками, сбор макулатуры состоится: 16 декабря – 1-й маршрут, 17
декабря – 2-й маршрут и 18 декабря - 3-й маршрут.
При возникновении вопросов ознакомьтесь с маршрутами и графиками на сайте города
http://www.sillamae.ee/ru/jaatmemajandus или позвоните по телефону 392 5731.
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Если с Михаилом мне уда-
лось побеседовать, то с Ин-
грид, которая и с работниками
учреждения общается только
через рисунки, мы лишь вме-
сте посмотрели её работы. Не
те, что на выставке в библио-
теке, а те, что расцвечивают
стены в доме.

«В детстве любил рассмат-
ривать картинки в журнале
«Мурзилка», в школе помогал
оформлять стенную газету,
срисовывал понравившееся с
календарей. По рисованию и
черчению у меня всегда были
пятёрки. Сейчас мне нравится

рисовать то, что связано с при-
родой. Когда мы переехали из
России в Кивиыли, то там жил
художник, который взялся мне
помогать, подарил этюдник
(сейчас я его переделал в
мини-мольберт), научил ра-
ботать масляными красками.
Наброски делаю карандашом,
потом с помощью копироваль-
ной бумаги переношу контуры
на картон и начинаю работать
красками», - рассказал Миха-
ил. Часто повторяющийся сю-
жет в его работах - яркий закат
и лебеди.

А Ингрид любит рисовать

пейзажи и людей. По стилю
её произведения близки к при-
митивистам. 

Как рассказала сотрудник
«Sillamäe Kodu» Наталья Ми-
хайлова, в отличие от Михаила
у Ингрид рисование красками
интереса не вызывает, хотя
попытки привить навыки ра-
боты с ними делались, основ-
ной её инструмент - каранда-
ши.

У Михаила есть мечта най-
ти покупателей для своих кар-
тин. Возможно, на какой-ни-
будь из рождественских бла-
готворительных ярмарок его
работы будут представлены и
найдут желающих их при-
обрести.

«В отличие от Михаила Ин-
грид предпочитает рисовать
карандашами. Пробовали ей
давать краски, восковые мел-
ки. Но Ингрид снова возвра-
щалась к карандашам. Для
неё рисование - способ выра-
жения своего восприятия и
видения окружающего мира.
Ингрид не может говорить о
том, что видит, что чувствует,
она рассказывает о своём ми-
роощущении с помощью ри-
сунков. Она рисует каждый
день новый сюжет. В своих
рисунках она соблюдает раз-
меры, цвет, тень и мелкие де-
тали, которые для нас порой
остаются не замеченными. Ри-
сунки получаются красивыми
и своеобразными. Когда у нас
в доме проходит очередная
выставка рисунков, Ингрид с
интересом разглядывает свои
работы, как бы оценивая их
со стороны», - сказала Наталья
Михайлова.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора

В библиотеке на улице Калда до 15 декабря можно познакомиться с работами Ингрид
Кивимейстер и Михаила Сороколетовских - клиентов «Sillamäe Kodu». Авторы,
выражаясь официальным языком, - люди с ограниченными возможностями. 

Выставки

Своё видение


